

NÚM. 12.957

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba,.....

Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 »
Por un mes... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

MIRCOLES 30 DE ENERO DE 1895

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicación al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLVI

De Miércoles a Martes

Al fin parece que las nubes se han decidido a abandonarnos, restableciendo la comunicación con el rey de los astros, simpático monarca de la estación presente, que ha estado oculto durante los días en que más falta ha hecho su presencia. El cielo, despejado de esos fúnebres crepúsculos que engendraron la lluvia y el aburrimiento, convidanos a gozar de los placeres bucólicos, y pocas son las personas que, teniendo salud e independencia, no salen a disfrutar de la hermosa perspectiva que ofrecen los campos, iluminados por esa *hipérbolo de fuego* que centellea en el azul del firmamento.

Los domingos, consagrados al descanso y al esparcimiento por todos aquellos que consumen su existencia en las rudas faenas del trabajo, son los días más animados para las excursiones campestres.

Apenas el rubicundo Apolo asoma su radiante fisonomía por los balcones del Oriente, poniendo en precipitada fuga ó convirtiéndolo en brillantes gotas de rocío las nieblas que flotan sobre las cumbres de las montañas ó en el fondo de los valles, empiezan a salir por las puertas de la ciudad alegres caravanas que se dirigen, respectivamente, a los mil sitios pintorescos de la sierra par Sierra Morena, cuyos risueños alcornoques bien pueden compararse a los escalones de la gloria. El primer peldaño de este paraíso lo constituye la *Arrizafa*, en cuyos alrededores acampan los bulliciosos expedicionarios que, acompañados de la clásica guitarra y de la hinchada bota, en cuyo seno se aprisiona la sangre de nuestra tierra, se proponen correr una *juerga* campestre, que tiene su terminación cuando el sol, cansado de derrochar oleadas de luz y de alegría, desciende lentamente para ocultarse a espaldas de Sierra Morena.

Hay otras familias que se dirigen al escondido santuario donde es venerada la imagen conquistadora de Córdoba, la Virgen de Linares; ó al convento de *Scala Cali*, ó las orillas del arroyo de *Peñafiel*, ó a otro cualquiera de los innumerables sitios pintorescos que nos ofrecen los riscos de la accidentada sierra ó las dilatadas llanuras de la férax campiña.

El vino de los *Moriles*, que lleva en disolución los rayos del sol que nos alumbraba, es el elemento principal de estas espasmos populares y el que da vida a la guitarra, esa lira del pueblo, que lo mismo en

tristece nuestra alma con los acordes plañideros de la *segurilla* gitana, que la llena de júbilo y entusiasmo con las bulliciosas notas del rasegado fandango.

Los ventorrillos escalonados en la descaudada carretera de los *Arenales*, atraen también numerosa parte del público dominguero, pero como tenemos el propósito de dedicar a estos templos *rurales* del dios Baco un lugar preferente en otra de las crónicas sucesivas, hacemos hoy punto final y pasamos a otros asuntos que reclaman nuestra atención.

Procedente de Cádiz y con dirección a la corte ha pasado por Córdoba una de las muchas embajadas que S. M. *sherifiana* nos envía, para darnos prueba evidente de la excelencia de las relaciones que median entre el imperio marroquí y la nación española.

El presente que han traído nuestros inquietos vecinos del otro lado del Estrecho, como testimonio de su *inquebrantable* afecto, lo constituyen caballos, armas y tapices. Algo más práctico sería que viniese acompañado del dinero que nos deben y que cumpliesen, sobre todo, las cláusulas del tratado que se concertó con ellos en Marzo del pasado año; pero en fin, ya que han venido, justo es recibirlos, no como corresponde a sus méritos y sinceridad problemática, sino como corresponde a la proverbial hidalguía española.

A la estación central de los ferrocarriles acudieron las autoridades y gran número de curiosos, de esos que lo mismo van a presenciar el paso de una notabilidad política que el de una eminencia taurina. Al frente de la embajada figura Sidi Brisha, personaje que ha estado varias veces en España en clase de *enviado* y que, no obstante, habla el español como cualquiera de nosotros podemos hablar el idioma chino: apesar de esta ignorancia lingüística aseguran que es doctísimo en Letras y que cultiva la poesía con éxito *lisongero*. Le acompañan su secretario, Ben Solimán, el doctor Ovilo y el intérprete Saavedra. Además figuran en la comitiva nueve cabos de kábilas y varios *askaris*, algunos de ellos pertenecientes a la raza de color. Parece que en el viaje de regreso se detendrán en Córdoba, para visitar la Mezquita y los principales monumentos.

A última hora, y cuando ya íbamos a cerrar esta crónica con algunos apuntes críticos del nuevo tenor cordobés Granados, llega a nuestro poder *La Voz de Córdoba*, del lunes último, y el importante

trabajo publicado por su ilustrado director don Dámaso Angulo Mayorga, bajo el epígrafe *La prensa y el Estado social*, nos obliga a dejar para otro día el mencionado trabajo crítico, pues nos toca hacer una ligera rectificación en aquella parte del artículo que se relaciona con nuestra humilde personalidad.

Las manifestaciones hechas el miércoles anterior nos ponen a cubierto de toda insidiosa sospecha, pues bien claro evidenciamos, no solo que somos entusiastas y decididos partidarios de la asociación de la prensa, sino que deseamos reine la más franca concordia y la más íntima armonía entre todos enantos consagramos nuestra actividad y nuestra inteligencia a las rudas ó ingratas tareas del periodismo. Si en algo nos apartamos del común sentir es en la oportunidad del procedimiento. Para nosotros sería más sólido el fundamento de la asociación, si tuviese como inmovible cimiento la *unión de voluntades* y la *intimidad de afectos*, que han de resultar, según la respetable opinión de nuestro estimado amigo y compañero señor Angulo, como consecuencia de las reuniones mensuales que han de celebrar los asociados.

Algo se ha hecho anteriormente, (1) con el mismo fin plausible, y bien puede decirse que fué arrojarse semilla en tierra completamente estéril; y eso que aun no habían venido a invadir los dominios de la prensa esa *turba multa* de advenedizos y de chicos engrasados que pretenden hombreadse y soñar los cimientos sobre que descansan los veteranos del oficio.

De cualquier modo que sea y en cualquier forma que se haga, venga la asociación apetecida, y dejemos al tiempo encargado de justificar la bondad del procedimiento. Tratándose de una cosa que afecta al prestigio de la clase y a los intereses de la población, debe intentarse todo: hasta lo imposible.

FRAY TRANQUILLO.

29-1-95.

(1) Los banqueteres de la prensa.

LA INICIATIVA INDIVIDUAL

La tradicional apatía española hace que confiemos a la acción del Gobierno el éxito de todas las empresas. El Estado representa en nuestro país, el padre, el tutor, la fuerza, la inteligencia de todos los ciudadanos. Hay excepciones honro-

sas; pero, en tan corto número son, que, en nuestro juicio, están en proporción con la generalidad, de uno por dos mil. Y creemos que exageramos, cuanto al número de los que no cuentan con el Estado para que en su iniciativa les auxilie.

No damos un paso sin procurar que los representantes del Gobierno presten su concurso moral y material a las cosas. Es una costumbre desdichada, que esteriliza obras importantes y nos coloca en el cuadro de los pueblos del mundo en lugar muy secundario. La apatía, repetimos, es causa de que esta monomanía española se arraigue, y que los hijos la adquieran como heredan la sangre y los bienes de fortuna. Es verdad, que la apatía en nuestro concepto, no ha nacido espontáneamente; es para nosotros una consecuencia de tantos años de régimen centralizador, absorbente régimen que ha anulado muchos esfuerzos para ponernos en igualdad de condiciones con los pueblos que en este punto tienen leyes beneficiosas.

El Estado pone en los pies de los particulares algunas arrobos de peso, y luego les excita a andar. No es de extrañar por lo tanto, que los ciudadanos se muevan poco ó nada. Pero sino acometen con vigor la empresa de libertarse de las reglas, leyes, disposiciones ministeriales de carácter centralizador, el mal nunca tendrá remedio, y además, los particulares perderán el derecho de decir que los gobiernos asumen exclusivamente la responsabilidad del daño.

¿Qué es necesario hacer? Ejercitar activa propaganda en pro de la descentralización, en la prensa, y por medio de exposiciones razonadas a las Cortes y al Gobierno: procurar que los individuos que tengan asiento en las Cortes, se hagan eco de esta aspiración: producir, en suma, un movimiento de opinión que eche por tierra, en un plazo relativamente breve, la parte de esos procedimientos administrativos que quitan a los contribuyentes y a las provincias acción para llevar a cabo cosas útiles al país.

Los particulares deben considerar los grandes resultados que en este punto se han conseguido, en los periodos, por desgracia brevísimos, en que ha regido en nuestra patria un sistema de prudente descentralización. En Guipúzcoa y Vizcaya hay ejemplos elocuentes de esos resultados. El puerto de Pasajes y el movimiento minero en Bilbao lo atestiguan. ¿Por qué las provincias restantes no han de aspirar a que se diga de ellas lo mismo

que se elogia en las mencionadas del Norte de España? Actividad: eso es lo que falta. Que esa actividad se encamine a recabar del Estado leyes descentralizadoras: esto precisa y urge. Y los contribuyentes pueden tomar en el asunto una parte que les honre y que redunde en beneficio de sus intereses, que son los del país.

D. de G.

Sección oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

Nota de los gastos causados con motivo de la reparación de los asientos del jardín de la plazuela de los Olmos, realizada en Octubre próximo pasado.

	Pts.	Cts.
Jornales.		
A don José María Cuevas, por las obras de reparación ya mencionadas.	30	
Por un sello del timbre móvil para la cuenta y otro para el libramiento.	20	
Total	30	20

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la Ley orgánica vigente se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 22 de Enero de 1895.—Jaime Aparicio.

Recaudación de Contribuciones

Distrito municipal de Córdoba

Con arreglo a lo que dispone el artículo 33 de la Instrucción de Recaudadores de 12 de Mayo de 1888, se avisa a los contribuyentes por Territorial, Industrial, Nueva riqueza urbana declarada, Cánon por superficie de minas é impuesto de carruajes de lujo de este distrito, que la cobranza á domicilio del tercer trimestre del corriente año económico tendrá lugar en los días del 1.º al 23 del mes de Febrero, desde las diez de la mañana á las tres de la tarde.

En su consecuencia, para que llegue á noticia de todos, y á fin de que puedan los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin los recargos que para los morosos deter-

re digna y honrada... Si descendiendo de mi pedestal, quizá desaparezca el amor que hoy le inspiro. Es verdad que ya se agotan mis fuerzas, que mi salud se extingue y mi vida se apaga... pero, ¡qué importa!... ¡En el cielo se reunen las almas gemelas, y vale más morir mártir de su deber que vivir dichosa con el remordimiento en la conciencia!... ¡Ah! por mi pobre hija todo lo sufriré... ¡El mundo condena siempre á la mujer, aunque sea inocente; ocultemos, pues, mi desgracia á ese mundo tan injusto, para que no caiga mi mancha sobre la frente de mi hija!... ¡Moriré por ella y por el amor de Valerio!...

Siempre este nombre espiraba en su garganta sin que sus labios le pronunciasen; pretendía apartar de su mente la imagen de Valerio, y no podía conseguirlo, á pesar de los esfuerzos de su perseverante voluntad; quería olvidarle, cuando le amaba con toda su alma... ¡Pobre mártir de su deber!...

De manera que la pobre mártir debía darle gracias porque no hubiese cometido un crimen, porque no se hubiese perdido, y tenía con precisión que pagar aquella *indulgencia* con su ternura, cuando solo repugnancia y desvío le inspiraba aquel ente indigno de su estimación y de su aprecio.

Aniana era virtuosa por instinto, por naturaleza, no por temor á su marido; sin embargo, su estado llegó á hacersele insoportable; enferma y abatida hacía mucho tiempo estaba condenada á un martirio insufrible, viviendo al lado de un hombre semejante.

Cuantas veces en medio de su desesperación tuvo intenciones de presentar las cartas que conservaba de Peralta como comprobantes de sus amores con Adela, pidiendo con ellos el divorcio, la separación judicial de aquel hombre que la asesinaba poco á poco. Otras veces, cuando el delirio se apoderaba de su imaginación, pensaba buscar un término á sus males en el amor de Valerio; pero siempre su amor de madre le detenía. En sus malos pensamientos volvía la vista á su inocente hija; ella la salvaba. Templaban las lágrimas la amargura de su corazón, y solía exclamar:

—¡Ah! ¡nunca!... ¡Lejos de mí los malos pensamientos! ¡Suframos hasta apurar la copa del martirio!... El me amará siempre mientras me admira

que pasarían el invierno en la corte. Aniana se oponía; pero cedió al fin por el deseo que tenía de ver á su hija. Ermelinda era su único consuelo, el único encanto de su triste y solitaria existencia. La niña no había vuelto á la quinta, porque Peralta manifestó que debía empezar su educación bajo el cuidado de entendidos profesores, lo que en efecto sucedió.

Rita, el día que Aniana y Peralta llegaron, desapareció de la quinta sin que nadie pudiese descubrir su paradero. Su pobre y anciano padre lloró por la cruel conducta de su hija, y cayó enfermo de sentimiento. Como Aniana no podía asistirle, nadie se cuidaba del infeliz, á no haber llegado Andrés, que le encontró en tan triste estado y se lo llevó á Madrid.

Tampoco se sabía una palabra de Sandoval. Peralta examinó todos sus papeles, halló rota la llave de su secreter como si hubiera sido violentado el cajón, pero no encontró ninguna cosa de particular que pudiera comprometerle. La cajita de palo santo había desaparecido. Cerró la habitación y admitió para el cargo que desempeñaba Sandoval á una persona respetable, que se quedó al cuidado de la quinta cuando se trasladaron á Madrid.

Una época distinta empezaba para Aniana; ya no era la esposa abandonada y solitaria, sino la pobre flor que por falta de calor y de vida se iba marchitando lentamente.

mina el artículo 11 de la instrucción de procedimientos de la misma fecha, se invita á los mismos por medio del presente edicto, á que verifiquen el pago en los dias prefijados, pues pasado dicho plazo, solo podrán evitar el apremio acudiendo á pagar dentro de los diez primeros dias del inmediato mes de Marzo en la oficina recaudadora establecida en la calle Perez de Castro, número 18.

Córdoba 29 de Enero de 1895.—Francisco Ruiz del Portal.

Noticias.

De los periódicos de Madrid y provincias tomamos las noticias siguientes:

La prensa extremeña se queja del extraordinario número de braceros que en aquella importante región carecen de trabajo.

A consecuencia de los temporales, en todas las regiones agrícolas acontece otro tanto.

Sevilla 27 (6 tarde).

Ha sido preso y está incomunicado en la cárcel un cobrador de esta sucursal del Banco de España.

Siguen las actuaciones encaminadas á poner en claro el robo, y se han hecho varios registros domiciliarios.

Málaga 27 (4:40 tarde).

Se han batido en Algeciras el diputado á Cortes Sr. Ojeda y el abogado del ferrocarril de Bobadilla á Algeciras señor Montero.

El arma elegida para el combate era la pistola.

El Sr. Montero recibió un balazo en el vientre.

Según me dicen, el herido está agonizando.

Málaga 27 (4:40 tarde).

El carabiniero Leandro Prado, que según participó oportunamente asesinado hace pocos dias á un compañero suyo en el cuartel del Palo, huyendo en seguida, ha sido encontrado muerto cerca de Casabermeja.

Se supone que falleció á consecuencia de la herida que le causó la Guardia civil mandada por el capitán Sr. Rodriguez y que salió en su persecución en cuanto se supo que había huido.

Paris 28 (11 m.)

Desde muy temprano se advierte numeroso gentío en las cercanías de la Cámara, con objeto de adquirir número de entrada para la tribuna pública.

Algunos sitios de esta han sido pagados á crecidos precios, pues la expectación pública es muy grande; no solamente por oír la lectura del mensaje del presidente de la República, señor Faure, y el programa del del Ministerio Ribot, sino también para presenciar el debate que esta misma tarde se proponen iniciar los diputados socialistas.

Los nuevos ministros han celebrado esta mañana una nueva reunión, que bien pudiera calificarse de Consejo, para po-

nerse de acuerdo respecto de los debates parlamentarios y de la actitud intransigente de las oposiciones, las cuales no ocultan sus propósitos de procurar por todos los medios la caída del Gobierno.

Este, según se afirma, está resuelto á desplegar grande energía, y de aquí la creencia general de que las secciones de las Cámaras han de tener mucha importancia por los accidentadas y borrascosa.

Consejo de ministros

Contando con el apremio del tiempo, pues los ministros habían de asistir al banquete celebrado la noche del domingo en el palacio de Buenavista, el señor Sagasta congregó á sus compañeros de gobierno antes de la hora acostumbrada. El Consejo comenzó á las cuatro y media en el domicilio particular del señor Sagasta.

Como de costumbre, se despacharon en primer término los asuntos administrativos, y entre ellos fueron también los primeros los expedientes de indulto.

El señor Maura dió cuenta de tres de pena capital, procedentes de las Audiencias de Salamanca, Gerona y Tarragona.

El ministro de Ultramar dió cuenta de otro expediente de indulto de muerte de la provincia de Santiago de Cuba, y de la petición de prórroga para terminar las obras del ferrocarril de Puerto Rico.

A continuación habló del ferrocarril de Manila á Dagupan.

Se acordó pasar á informe del Consejo de Estado un expediente sobre adquisición de calderas para unos buques de Filipinas, sin necesidad de las formalidades de subasta.

Por indicación del señor Sagasta, y confirmando lo que dijimos hace algunos dias, el proyecto de presupuestos no se leerá hasta el 1.º de Febrero y no antes, á fin de no influir en la liquidación bursátil de fin de mes.

El ministro de Estado dió cuenta de las noticias recibidas acerca del viaje de la embajada marroquí.

La cuestión de los trigos era la más importante del Consejo y la que motivó la reunión de los ministros.

Al entrar en esta cuestión, los señores Puigerver y Sagasta manifestaron, respectivamente, que habían meditado una solución, la cual estimaban que podía aceptarla el Consejo.

La fórmula del señor Puigerver consistía en suprimir el impuesto de consumos solo en la parte que el Tesoro percibe, para no privar de este recurso á los Ayuntamientos y esto se realizaría como compensación al impuesto transitorio.

El ministro de Hacienda fué quien más impugnó esta fórmula.

Convencidos los ministros de que esta fórmula no era buena, el señor Sagasta leyó la suya, pues la tenía escrita y razonada en amplias consideraciones.

La fórmula consiste en estos dos puntos:

1.º Recargo arancelario transitorio de 250 pesetas por hectolitro de trigo ó harinas del mismo producto.

2.º Procurar de las Compañías férricas más importantes que rebajen las tarifas de transporte para los trigos y sus harinas desde el centro de la Península á la periferia, y que las recarguen en un tanto igual para los mismos productos que se importen.

Leida la fórmula, el señor Sagasta excitó á los ministros á que la aceptaran, y muy especialmente apeló al patriotismo del señor Puigerver, quien cedió á los ruegos del jefe del Gobierno sin perjuicio de proponer alguna limitación.

El estadista ruso cuya muerte ha anunciado el telégrafo fué uno de los políticos contemporáneos que mayor influencia han ejercido en las relaciones de las grandes potencias, á pesar de que siempre procuró aparecer como simple colaborador del príncipe de Gortschakoff primero y de Alejandro II después. Partidario de la política de paz, ha demostrado constantemente admirable previsión para contener las impacencias de militares y panslavistas y evitar gravísimos conflictos en Oriente y en el centro de Europa.

No menor fué su habilidad al preparar el ánimo del czar Alejandro II para llegar á un acuerdo con la república francesa y crear así un poderoso factor, que ha contribuido sin duda alguna á mantener la paz de Europa, ya por servir de contrapeso á la triple alianza, ya porque Rusia desempeña el papel de moderador de los arrebatos germanófobos de los franceses.

Al debatir algunas cuestiones con los diplomáticos ingleses demostró una vez más que no en vano había puesto en él su confianza el gobierno ruso, y que podía sustituir, sin desventaja para los negocios públicos, al príncipe canciller, como le substituyó en 1877 durante la guerra ruso-turca, y en 1876, mientras discutían los diplomáticos que figuraban en el memorable Congreso de Berlin.

Al retirarse en Abril de 1882 de la vida pública el anciano príncipe de Gortschakoff, fué nombrado ministro de Negocios Extranjeros de Rusia Nicolás de Giers, y comenzó á trabajar con ahinco en la plausible obra de evitar conflictos en Europa y consolidar la paz, preparando un acuerdo entre los grandes imperios en 1884 y facilitando luego el acuerdo con Francia, que ha convertido á los republicanos de allende los Pirineos en entusiastas admiradores del czar y de las instituciones moscovitas.

Paris 27 (1 tarde).—En casa del señor Ribot se reunieron esta mañana los nuevos ministros, acordando en principio mostrarse unidos en la cuestión de una amnistía para todos los delitos de carácter político.

También convinieron en celebrar esta noche un Consejo de ministros, bajo la presidencia del señor Faure, para ponerse de acuerdo respecto del Mensaje que el nuevo presidente de la república dirigirá á las Cámaras, las cuales han sido convocadas para mañana.

Paris 27 (2 tarde).—Se anuncian para esta tarde reuniones simultáneas de los diputados socialistas y radicales, con objeto de ponerse de acuerdo respecto de la

conducta que seguirán mañana en la Cámara con motivo de la lectura del mensaje presidencial, y más tarde del programa del nuevo ministerio, esperándose que las sesiones serán ruidosas y de verdadero interés, pues los socialistas en particular no desisten de su campaña.

Paris 27 (8 noche).—Mañana lunes leerá el ministerio el mensaje á las Cámaras. En él se anuncia un proyecto de amnistía.

No aceptando en definitiva el general Jamont, se ha ofrecido la cartera de Guerra al general Hervé.

Nueva York 27 (3,30 tarde)

Desde Washington anuncian que el gobierno de Méjico ha rechazado la mediación de los Estados Unidos en la cuestión pendiente entre aquel y el de Guatemala.

Se cree que el gabinete mejicano ha adoptado tal actitud, porque desea emprender la guerra á todo trance.

De todos modos es indudable que el conflicto reviste excepcional gravedad.

CORRESPONDENCIA DE MADRID

28 de Enero de 1895.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

En general poco ha satisfecho á los trigueros la fórmula del señor Sagasta, pues creen que el plazo es muy corto para sus deseos, y de él pueden aprovecharse los que compran trigos extranjeros para hacer ahora acopio y encontrarse con gran cantidad de grano para hacer competencia á los de Castilla.

Otra dificultad podría presentarse, en estos momentos, para satisfacer los deseos de los trigueros, y es ella la negativa que pudiera dar la compañía de los ferrocarriles del Norte á abaratar los transportes para los trigos.

De esto ha quedado encargado el señor ministro de Fomento, quien conferenciará hoy mismo con los presidentes de las compañías de ferrocarriles, proponiéndoles la rebaja indicada; créese que las demás compañías no se opondrán á ella.

Aunque á la hora presente sigue reunida la comisión encargada de emitir dictamen sobre la proposición del señor Lagunilla, para oír de labios de los ministros de Hacienda y Fomento el acuerdo tomado en el Consejo de ayer tarde acerca del particular, se sabe que la mayoría de los individuos que componen dicha comisión aceptan como buena la fórmula de concordia de los ministros responsables, exceptuando el señor Rodriguez Lagunilla que desea se eleve á 350 pesetas el impuesto transitorio sobre los trigos extranjeros, asegurándose que si no prospera su opinión presentará voto particular.

Se acordó que la comisión sea la que fije el plazo que debe durar referido impuesto.

—El republicano señor Carvajal y Hué piensa intervenir en el debate de los du-

cados para cantar las glorias de la nobleza española y, por lo tanto, dejar sentado que esta no ha terminado ni puede terminar su misión, pues se necesita para el mayor esplendor de las instituciones, ya sean monárquicas ó republicanas.

—Esta mañana ha llegado á esta Corte el embajador marroquí con su acompañamiento, que lo forman unas veinte personas de las más principales del imperio.

Han salido por las calles de la villa en carruajes, llamando la atención por sus vistosos trajes y por sus armas.

De mañana á pasado irán á Palacio.

Les ha visitado el señor Groizard, á quien, más tarde, devolvieron la visita en el ministerio de Estado.

Se han tomado algunas precauciones ante el temor de que se les haga cualquier manifestación de desagrado.

—Se han reunido las comisiones que entienden en las proposiciones de ley, prorrogando el plazo para la inscripción en el Registro de la Propiedad intelectual de las obras literarias y musicales; y la que pide sea incluida en el plan general de carreteras, la provincial de Reus á Rindoms y Mont Roig.

Ambas comisiones se constituyeron, nombrando presidentes á los señores Garnica y marqués de Mont Roig, y secretarios á los señores Soldevilla y Quintana, respectivamente.

También se reunió la comisión general de presupuestos, acordándose presentar una enmienda, de acuerdo con el señor Abarzuza, suprimiendo el artículo 1.º del dictamen, donde se hacía referencia á la proposición del señor Carvajal y Domínguez, y en la que se solicitaba la supresión de las patentes de alcoholes creando en cambio un impuesto de 5 centavos por litro de alcohol.

AGENCIA EXPRES.

Gacetillas.

—**Audiencia.**—Ayer se vió la causa instruida en Baena contra diez y siete individuos por cohecho. Constituido el Jurado y practicadas las pruebas testifical y documental, retiró la acusación el abogado fiscal señor Ulibarri, y no habiéndose presentado persona alguna que la sostuviera, apesar de la invitación hecha por el señor Presidente, la Sala, compuesta de los magistrados señores Ayala, Perez Torres y García Lovera, sobreeseyó libremente, declarando las costas de oficio y mandó se levantasen los embargos hechos en bienes de los procesados.

—**Reparación.**—Conviene que cuanto antes se repare el camino que desde el fielato de la Victoria conduce á la estación central de los ferrocarriles, en o estado reclama hace tiempo esta importante mejora. En la calle de Cristóbal Colón y en el camino paralelo á la estación referida se ha llevado ya la piedra, y hemos notado que aquella vía no tiene señales de que allí se lleve, como es debido, la piedra machacada. Expresado camino es una de las más importantes vías de comunicación

Ocupaban un precioso cuarto en la calle de la Montera; la sala principal tenía dos gabinetes, en uno de ellos hizo Peralta colocar dos camas; allí dormía con su esposa. Se propuso, á fuerza de atenciones y cariños, hacerse olvidar sus faltas anteriores, y conquistarse el amor de aquella mujer que ya no podía amarle, porque el amor perdido es como la esencia que se evapora, no se recobra jamás. Tampoco podía apreciarle, porque á la estimación seguía el desprecio, y el desprecio de un corazón independiente y altivo es muy difícil, si no imposible de borrar.

Hay hombres que se apasionan de una mujer que antes los amaba, cuando se convencen de que ya no son amados; entonces quieren recobrar lo que han perdido, y á fuerza de desearla llegan á amar con vehemencia á la que antes desdaban, convirtiéndose en esclavos de aquel amor, que más bien me atrevería á calificar de empeño ó de resentimiento tenaz del amor propio ofendido.

Es una anomalía muy frecuente en la fragilidad humana. Hemos tenido ocasión de observarlo muchas veces, particularmente al estudiar el matrimonio que nos sirve de modelo para trazar este cuadro de costumbres sociales.

En este concepto Peralta se enamoró de su mujer, cuando se convenció del amor que esta sentía

por Valerio. La amó con toda la fuerza de su carácter voluntarioso y dominante, y no pudiendo conseguir de ella la ternura que anhelaba, tuvo celos; ¡ah! unos celos horribles, estúpidos y desmedidos hasta un grado imposible de describir.

¿Sabeis, queridas lectoras, lo que son los celos de un necio? Si no lo sabeis no pretendais saberlo jamás, pues es la mayor tortura que ha podido sufrir una mujer. No hay nada mas cruel para un corazón delicado, noble y sensible que esa desconfianza continua, esas miradas recelosas y esas palabras sarcásticas y sentenciosas, flechas agudas dirigidas con torpe malicia á herir el lado mas sensible, la fibra mas delicada.

La pobre Aniana no podía asomarse á un balcón, ni descender una cortinilla; no podía salir á la calle ni quedarse sola á ninguna hora del dia ni de la noche. Peralta estaba siempre á su lado, registrándola minuciosamente todos sus papeles, acosándola con sus quejas, con su importuno amor, con sus necias caricias, con sus horribles celos.

La ofendía á cada momento con injustas sospechas, y la echaba en cara como un mérito, como una acción magnánima que debía agradecerle, como una generosidad sin ejemplo, el no haber asesinado á los dos el dia que los sorprendió frente á la iglesia de Atocha.

CAPITULO XV

CONFIDENCIAS

Con rapidéz se deslizaban los dias en la coronada villa. Llegó el invierno y con él las fiestas, la animación y los placeres. Las personas dichas corrían de diversión en diversión, tomando la vida por su lado bello, en tanto que las desventuradas la miraban bajo un prisma siempre sombrío y nebuloso. Sin embargo, unas y otras solían asistir á los mismos círculos, solamente que las primeras buscaban cada vez un nuevo placer y las segundas eran conocidas por su destino ó por el deseo de aminorar su dolor.

Así, pues, no deben extrañar mis amables lectoras que Aniana asistiese á los teatros y á los paseos. Con frecuencia se la veía en unos y en otros, siempre acompañada de su esposo, que solícito y complaciente

entre los ferrocarriles y esta capital. Encargamos el asunto á la comisión respectiva.

El vigia.—Una pena tras las lluvias—quedaron hechas las calles;—y el sol que suprime el todo—no puede cubrir los baches.

Via libre.—La compañía de los ferrocarriles de Bobadilla á Algeciras participa encontrarse expedita en dicha vía la circulación de trenes, quedando solo en suspenso los trenes 2 y 5 hasta que por medio de los trabajos que se dan con actividad, quede completo todo el recorrido.

Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 28 del corriente.—Central 566 pesetas 28 céntimos.—Puente 70'70.—Pretorio 502'79.—San Sebastián 167'82.—Victoria 268'75.—Nocturno 15'01.—Matadero 1665'90.—De las 3257 pesetas y 87 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1574'96.—A la provincia y municipio 1574'96.—Adicionadas 107'95.—En el mismo día del año anterior del 98 al 94, 2.339'60.—En id. id. del 92 al 93, 3.697'86.

Urge el remedio.—Las aguas sobrantes de las fuentes situadas en la plaza de las Capuchinas, San Miguel, San Basilio y otras, que, con nosotros ha denunciado ya la guardia municipal, vienen originando perjuicios de consideración al empedrado de porción de calles y principalmente á la higiene, que no recibe beneficio alguno con las congasas aguas que se estancan en la vía pública. Trasládamos esta denuncia á la comisión municipal de fomento.

Disposición.—El Director general de Obras públicas va á dirigir en breve una circular á los ingenieros jefes de todas las provincias, con objeto de que el accipio de la grava se haga en adelante en un solo lado de las carreteras, á fin de que los aficionados al sport cíclico puedan circular más cómodamente por aquellas.

Obsequio.—Con un lunch fué obsequiado el domingo en la noche por los socios del Círculo liberal de la Merced, de Cádiz, nuestro excelente amigo el diputado por la circunscripción de aquella capital señor don Rodolfo del Castillo, en su visita á antedicho centro, del que había sido nombrado presidente honorario. Pronunciaron elocuentes y entusiastas discursos expresado señor Castillo, García Bourlier, Almansa y Macalio, con testimonio de adhesión al rey y al jefe del partido liberal. Anteanoche llegó á Córdoba el señor Castillo, acompañado de su digna esposa. Celebramos hayan dejado á su señora madre en buen estado despues de la enfermedad que acaba de sufrir. A su salida de la culta Cádiz, fueron despedidos por el Decano de la facultad de Medicina, Gobernador civil, Presidente de aquella Diputación provincial, concejales de aquel Ayuntamiento, y otras muchas personas principales que quisieron dar á dicho señor una prueba manifiesta de su aprecio.

Omisión.—Al publicar en nuestro número de ayer los nombres de los señores que componen la Junta directiva de la Cámara de Comercio de Córdoba que ha de actuar durante el año 1895, se olvidó incluir el de don Saturnino Martín, designado por la Asamblea de la Cámara para el cargo de secretario general de la misma.

Caja provincial.—Anteayer ingresaron en ella, sobre la existencia que había de días anteriores consistente en 7.309 pesetas y 56 céntimos, 1280'56 del Ayuntamiento de Doña Mencía; 255'50 del de Fuente Obejuna; 5.000 del de Córdoba; 2.684'54 de Hinojosa, y por Beneficencia 44'75; en junio 16.574'91, que constituía la existencia de ayer, puesto que no se pagó cantidad alguna.

Insistimos.—Desde hace años nos venimos quejando de la falta de vigilancia en el paseo de la Ribera. Ahora los muchachos se entretienen en arrojar al río la grava con que se ha cubierto el pavimento, que ha costado el dinero á los fondos públicos, y que hace mucha falta en aquel sitio. Insistimos en que allí debe fijar un constante parada un guardia municipal. De lo contrario aquello seguirá de mal en peor.

Funerales.—Ayer á las cuatro de la tarde tuvieron efecto en la parroquia de San Nicolás en sufragio por el alma de la apreciable y virtuosa señora doña Magdalena Carrión y Lara, viuda de don Antonio Junguito, de cuya sentida defunción dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores. A la solemne y severa ceremonia acudió gran número de personas para rendir el último homenaje de consideración y aprecio á la señora viuda de Junguito y de sincera amistad á sus atribulados hijos. Lujoso túmulo cubierto con

paños negros é iluminado profusamente, se destacaba ante el altar mayor, y al pie descansaban los inanimados restos en severo ataud, sobre el que lucían diferentes coronas en esta forma: una de porcelana con la siguiente dedicatoria: «A su inolvidable madre, sus hijos Luis y Manuel».—Otra de flores naturales, rosas y violetas, en cuyas cintas se leía: «A mi madre, su Angela».—Otra de yedra y flores de su hermana Rosa. —Otra de flores contrahechas, con la siguiente dedicatoria: «Recuerdo cariñoso de su hermana Rafaela». Y otra de violetas de los criados de la casa. El duelo lo presidían el Reverendo Padre Moga y los señores don Miguel Muñoz, don José Osuna, don Antonio Quintana, don José Barrera y don Jaime Aparicio, y llevaron las cintas los señores don Lope de Hocos, don Gonzalo Austria, don Antonio Muñoz, don Angel Garcia, don Rafael F. de Cañete y Conde de Cárdenas. Terminada la fúnebre ceremonia se puso en marcha la triste comitiva con dirección al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, precedida de la Cruz y clero parroquial y seguida de varios carruajes, recibiendo en aquel lugar santo cristiana sepultura el cadáver de la digna señora, cuyo fallecimiento lloran inconsolables sus hijos, hermanas y demás apreciable familia. Descansen en paz.

Subasta.—El día treinta sesubastan por la Agencia ejecutiva de Montilla dos fanegas de olivar en Cordon, de aquél término, capitalizadas en mil ochocientas sesenta pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1518.—Muere en Amboise Leonardo de Vinci, célebre pintor italiano.—1648.—Tratado de paz entre España y Holanda.—1784.—Primera elevación de los globos aerostáticos.—1876.—Muerte heroica del comandante general de ingenieros don Gregorio Verdú.

Duro con ellos.—No obstante la ruda persecución que contra los cacos ejerce la benemérita Guardia civil, continúan los robos de bestias en el campo: y esto debe consistir en que los que son aprehendidos no son castigados cual corresponde. A los legisladores toca estudiar este asunto, por si hay medio de evitar de una manera radical tantos desafueros como pesan sobre la honrada clase agricultora, que es la que en primer lugar sufre las consecuencias.

Junta.—El domingo próximo, á la una de la tarde, celebrará reunión general la Real Asociación de Nuestra Señora de Linares, en el salón de actos del Círculo Católico de Obreros, para presentación de cuentas y elección de nueva junta directiva.

Santidad militar.—Ha quedado sin efecto el nombramiento de Médico primero de Filipinas á favor del que lo es actualmente de la isla de Cuba señor don Mariano Osuna y Pineda.

Recargo.—Se ha impuesto el cinco por ciento de recargo sobre sus respectivas cuotas á los que no han abonado el segundo trimestre de las contribuciones por urbana, rústica, nueva riqueza, industrial, canon de superficie de minas y carruajes de lujo de esta capital.

Apuestas.—Muchas de importancia parece se cruzaron el domingo en el Circo gallístico de esta capital.

Un ángel mas.—Ayer verían nuestros lectores la noticia de que había subido al cielo, á los dos años de edad, la niña Encarnación, hija del ilustrado Regente de la Escuela práctica de la Normal, y de la apreciable señora doña Encarnación Usano. Ayer tarde tuvo lugar el oficio de ángeles en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, al que asistió una numerosa concurrencia, teniendo el profesorado una lucida representación. Sensible es que los cariñosos padres hayan tenido este gran pesar. Pero sírvales de consuelo que aquella alma inocente se halla en el cielo, donde pedirá á Dios por los que le dieron el ser.

Circular.—En las Audiencias se ha recibido la de la Dirección general de Penales dirigida á los jueces de instrucción, recordándoles que nada más que en casos precisos é indispensables dispongan la traslación de los penados de un punto á otro.

Fallecimientos.—Los tres que ocurrieron en esta capital el día veinte y tres, lo fueron por apoplejía, lesión cardíaca y tumbosis.

Artista notable.—Nuestro compatriota don José Garnelo ha obtenido de la Real Academia de San Fernando premio por su cartón, que representa «La cultura española». Damos á dicho señor nuestro parabien por el nuevo triunfo obtenido.

Regreso.—Ya lo ha verificado á Córdoba de la cacería que ha tenido lugar en el hermoso coto que posee en Horna-

chuelos el señor marqués de Montesión, nuestro distinguido amigo señor Conde de Cárdenas.

Guerrita.—Desde que el célebre diestro cordobés tomó la alternativa el día 29 de Septiembre de 1887, ha dado muerte á 1.459 toros.

Al dueño.—Hasta el día trece de Febrero se pueden reclamar en el Gobierno civil dos burros aparecidos el día doce en el cortijo «El Encinar», término de Córdoba.

Juzgado.—El de esta capital llama á Juan Manuel Clemente Guerrero, contra el que se procede por lesiones á Juan Aguilera.

Contribuciones.—Del primero al veinte y tres de Febrero se cobrará el tercer trimestre en esta capital.

Real orden.—Ha sido adjudicada á favor del señor Civico, de Palma del Rio, por R. O. de 18 del corriente, la subasta referente á la dehesa de Santa Maria de Hornachuelos.

Sucesos locales.—La guardia municipal dió ayer cuenta á su jefe de los siguientes sucesos.—En una casa de la calle de Santa Inés una muger tuvo cuestión con otra y le dió un golpe en la frente con una badila, causándole una herida.

—A causa de la rotura de las cañerías, hay derrames de agua en las calles de Gondomar y Pedro Lopez.—El empedrado de las calles Alfonso XII y Cárcamo necesita reparación.—En una camilla fué conducida anteayer al hospital de Agudos una enferma domiciliada en la calle Rivas y Palma.—Ha sido denunciado un individuo que anteayer insultó á una muger en el Campo de San Antón.—El guardia número 20 dá conocimiento del estado de deterioro en que se hallan los faroles del alumbrado público por petróleo en las calles Fernando Lara, Rinconada y otras.

—En la oficina del cuerpo se halla depositado un saco que contiene varias prendas de ropa, encontrado anteayer en la vía pública.—En los repesos efectuados el domingo y lunes últimos, fueron recogidos noventa y seis panes faltos de peso y remitidos al Asilo de Mendicidad.

Pensamiento.—La retórica y la elocuencia de los amantes es muchas veces el silencio.

Cantar.—Me parece que se rie—la luna que está en el cielo,—y es que ella se está burlando—de habernos causado miedo.

Función teatral.—Otra ha dado la compañía cómico-lírica de aficionados en Lucena, para allegar recursos con que acudir á las fiestas de su patrona. Los que en ella tomaron parte fueron muy aplaudidos, así como á los señores Valcarcel y Osorio como directores.

Listas.—Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia las de electores de compromisarios para Senadores de Almedinilla y Afora.

Edicto.—Por uno del juzgado de Carmona se llama á Rodrigo Castro Reyes, natural de Espejo (Córdoba) contra el que se procede por hurto de caballerías.

Trigo.—Por diez días, á contar desde el veinte y dos, se anuncia la subasta de treinta fanegas de trigo en Fuente Tójar, y que están en las paneras de aquel Pósito.

Relaciones.—Hasta el día cuatro del próximo mes de Febrero se admiten en San Sebastián para formar el apéndice al amillaramiento.

Detenido por robo.—La guardia civil del puesto de Pueblo Nuevo detuvo el día 27 del actual á José Fernandez Acedo, vecino de Peñarroya, presunto autor del robo de una pieza de tela de mulatón, con 32 metros, con un valor de treinta pesetas, verificado en el establecimiento de don José Pedrajas y Fuentes. Dicho individuo fué puesto en la cárcel á disposición del juzgado.

Junta de festejos.—La reunida el día 23 en Caba para honrar á su Patrona, acordó tuvieren en ella, como ya la tienen, representación los principales industriales, que es lo que varias veces hemos recomendado. Contaba ya con 409 pesetas recaudadas.

Alcalde.—Lo ha sido elegido por unanimidad, de Fuente Tójar, don José Matas Córdón.

Débitos.—Por los de contribución territorial se subastan el día treinta en Montilla la quinta parte de la casa número 4, calle Attilios, y la cuarta parte de otra número 23, calle de San Sebastián, de aquella población.

Inauguración.—Uno de estos días tendrá lugar en Polanco (Santander) la de la hermosa iglesia que se construye á expensas del insigne novelista Parella, natural de aquella villa.

Hermandades.—Se están ya reuniendo las de Sevilla para ocuparse de los

preparativos para la próxima Semana Santa.

Prision.—Con motivo de la de don Ramon Vela, cajero de la Sucursal del Banco en Sevilla, ha llegado á aquella ciudad su señor hermano, Delegado de Hacienda en Leon.

Caballería robada.—El día 25 del corriente le fué robada en Iznajar al vecino de dicha población Anselmo Caballero, una jaca, violentando la cerradura de la cuadra donde estaba aquella encerrada. Ni la caballería ni los ladrones han sido encontrados.

Exposición.—En la del Ateneo de Sevilla, de que ya nos hemos ocupado, apenas abierta se han vendido varios cuadros, y entre ellos dos tablas pintadas por el apreciable artista y catedrático de la Escuela de Bellas Artes de esta capital don Francisco Ramos, y que representan «Recuerdos de Córdoba».

Lo que conviene.—Ya hemos dicho que la Cámara Agrícola de Tortosa, cumpliendo uno de los fines de su institución, había tenido la feliz idea de abrir, con opción á premios en metálico, un concurso de poda de olivos, cuyo árbol, como es sabido, se halla muy generalizado en aquella región. La clase labradora no se ha hecho sorda al llamamiento. El viernes 18 del corriente se verificó el concurso en una finca de olivar inmediata á Tortosa, bastante descuidada y á propósito para el acto que se iba á ejecutar. A las nueve de la mañana comparecieron los podadores inscritos, á quienes el jurado de la Cámara Agrícola, allí presente, y presidido por el ingeniero agrónomo de la provincia, designó tres olivos á cada una de las secciones de podadores, para que en ellos ejercieran su habilidad y su práctica en esa clase de trabajos, que duraron hasta las cuatro de la tarde. Los alrededores de la finca se vieron ocupados por centenares de personas, especialmente agricultores, que seguían con visible interés la poda de los olivos, yendo de un lado á otro de la finca para formar concepto de la manera como aquella se verificaba.

La difteria en Alcadía.—Según dicen de Alcadía de Guadix, la epidemia de angina diftérica está causando verdaderos estragos en aquel vecindario, habiendo día en que ocurren cuatro ó cinco defunciones de dicha enfermedad, que lo mismo se ceba en los niños que en las personas mayores.

Escuelas.—Entre las escuelas que se anuncian á oposicion por término de cuarenta y cinco días, se encuentra la regecia de la Escuela práctica Normal de Maestros de Sevilla, dotada con 2.250 pesetas.

Diálogo.—Es mucha la timidez de Pepe.—¿Por qué lo cree usted así?—Por que su mauséumbre es tanta, que á cualquiera dá un bofetón por el gusto de decirle luego: «¡Usted dispense.»

Los más ilustres médicos, tanto de España como de otros países, conceptúan el invento de la «Emulsión Scott», como inmenso beneficio para la humanidad.

Sres. Scott y Bowne. Cádiz á Julio 1887. Respecto á los resultados obtenidos con su «Emulsión Scott» debo manifestarles que no de ahora, sino hace ya tiempo, la vengo empleando con feliz éxito en todos los casos en que se me ha presentado indicación de recetarla, tanto en niños como en adultos. Es eficazísimo en todas las afecciones de las vías respiratorias, en la escrofulosis, raquitismo y en los padecimientos producidos por debilidad ó por temperamento linfático. Puede el señor Scott estar muy satisfecho de su feliz preparación, que ha venido á prestar con dicho fármaco un inmenso beneficio á la humanidad doliente.

Dr. Juan J. Arbolí.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Marina, virgen y mártir.—Mañana, San Pedro Nolasco, fundador.

JUBILLO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia del convento de religiosas de Santa Marta, devoción á Santa Paula, por doña Cándida Morand, viuda de Carbonell, en sufragio de sus difuntos.

Sexto día de solemne novena de la Candelaria, en su ermita, despues de oraciones. El día 2 de Febrero, último de novena, se celebrará á las diez de la mañana una función con misa cantada y sermón que predicará el señor don Esteban Espejo y Reyes, y por la noche el señor Lic. D. Francisco Vargas y Jurado.

Séptimo día de solemne novena á Nuestra Señora de la Paz, en la iglesia auxiliar de San Basilio, á las oraciones.

Quinto día de solemne novena en el Monasterio de Santa Marta, á Santa

Paula, en la que se cantará el Santo Rosario, con misterios, Letanía y reserva, á las cinco de la tarde.

El día dos de Febrero próximo á las diez y media de la mañana, tendrá lugar en la real iglesia de San Pablo la solemne fiesta de regla que el comercio de esta capital consagra á la Santísima Virgen en el misterio de su Purificación. Predicará el señor doctor don Benito Rubio Larragueta y oficiará una lucida capilla de música.

El viernes próximo como primero de mes, tendrán lugar los ejercicios que el centro del Apostolado de la Oración de Santa Ana consagra al Sagrado Corazon de Jesús. Por la mañana á las ocho y media será la Misa de Comunión general, y por la tarde á las cuatro y media los ejercicios acostumbrados con sermón á cargo de un R. P. del Inmaculado Corazon de María.

En la real iglesia de San Hipólito tendrá la Congregación del Sagrado Corazon de Jesús, sus ejercicios mensuales el día 3 del mes próximo; por la mañana á las ocho y media Comunión general y por la tarde á las cinco. Tambien celebrará la Congregación de la Purísima y San Luis Gonzaga la fiesta de la Purificación el día 2; á las nueve bendición de las candelas con procesion por la iglesia, terminada la cual será la misa de la Congregación.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

EL SEÑOR

Don José de la Cruz y Lozano

Falleció el día 31 de Diciembre de 1894.

Todos los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 31 del corriente mes, desde las siete de la mañana en adelante, en la iglesia parroquial de San Francisco, aplicándola por el eterno descanso de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA

Madrid 29 (11'55 noche)

En la sesión celebrada hoy en el Senado, fué aprobado el «modus vivendi», concertado con los Estados Unidos.

En el Congreso quedó aprobado el dictamen de la Comisión referente al acta de Villanueva y Geltrú.

Continuó el debate sobre los ducados.

El señor Cos-Gayón censuró los argumentos expuestos en dicho debate por los señores Cobián y Garnica.—EXPRESS.

Madrid 30 (1'35 madrugada)

El ministro de Marina señor Pasquín ha negado en absoluto fundamento á los rumores que han circulado referentes á un movimiento filibustero en Cuba.

Asegúrase que el señor Ruiz Zorrilla está gravísimamente enfermo, y que había llamado al cónsul para hacer testamento.—EXPRESS.

Madrid 30 (1'45 madrugada)

La Comisión de trigueros ha aplazado dar dictamen, hasta que contesten al señor Puigcerver los representantes de las compañías de los ferrocarriles del Norte y Mediodía sobre la rebaja de las tarifas de transporte á los trigos nacionales.

La contestación espérase hoy.—EXPRESS.

Madrid 30 (2 madrugada)

La minoría carlista ha presentado al Congreso una proposición pidiendo se conceda una amnistía con motivo de la última guerra. Dicha proposición la firman todas las oposiciones.

El Gobierno se muestra favorable á ella.

En la fórmula acordada para la cuestión de los trigos, el Gobierno transigirá en lo referente al plazo de derecho transitorio á los trigos extranjeros.—EXPRESS.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Sanchez é Iglesias

Depósito al por mayor y despacho al por menor de carnes de cerdo

PLAZA MAYOR

Cerdos 5'75 rles. kilo. Lomo 82 reales arroba. Jamones frescos 4 82 idem idem. Manteca 4 74. Pajarillas 4 60. Tocino fresco 4 63. Jamones añejos 4 11 y medio ki. lo. Tocino añejo 4 80 arroba. Chorizos 4 12 kilo. Morcilla 4 8. Menudo 4 35 y 50. Tocino añejo en hoja del país, para fuera, 4 70 reales arroba.

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MERITO
en la Exposición de Viena de 1873.
UNICA MEDALLA CONCEDIDA A ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.
CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.
DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.
SUCURSALES: Montera, 8.
MADRID.

ULTIMA LIQUIDACION DE NARANJOS
EN CÓRDOBA
CALLE GRAN CAPITÁN NÚMERO 13

Se venden las existencias de naranjos que hay puestos en el suelo de todas clases de ácidos conocidos, habiendo ácidos de seis varas de altura y grueso más que muñequeros; chinos de igual grueso y altura y otros más pequeños de ambas clases, y así sucesivamente de todas las variaciones.

En macetones hay unos 150 chinos de varias dimensiones y gruesos, y otros 100 macetones de todas clases de variaciones.

La saca de los del suelo será por cuenta del comprador, y los precios de todos ellos serán convencionales, según la cantidad, altura y mérito de los árboles que escojan.

Para más pormenores, dirigirse a don Juan León, Gran Capitán número 13.

Pildoras Digestivas de Pancreatina DEFRESNE

FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE, PROVINCIA DE LOS HOSPITALES DE PARÍS.

La Pancreatina, admitida en los hospitales de París, es el más poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de digerir y hacer asimilables lo mismo las carnes que los cuerpos grasos, el pan, el almidón y las féculas. Es decir, que los alimentos, sean los que fueren, pueden ser digeridos por la pancreatina sin el auxilio del estómago.

Otra propiedad es la intolerancia de los alimentos de la alteración o falta total del jugo gástrico, o de la inflamación o de ulceraciones del estómago o del intestino 3 a 5 pildoras de Pancreatina de Defresne después de comer darán siempre los mejores resultados; los médicos las recetan contra las siguientes afecciones:

Hastio para la comida,	Anemia,	Gastralgias,
Malas digestiones,	Diarrea,	Ulceraciones cancerosas,
Vómitos,	Disenteria,	Enfermedades del hígado,
Embarazo gástrico,	Gastritis,	Enflaquecimiento,
Somnolencia después de comer y vómitos propios del embarazo en las mujeres.		

PANCREATINA DEFRESNE en frascos de 24 cucharitas de polvo después de comer. Casa DEFRESNE, autor de la Peptona, PARIS (FRANCIA) y en las principales farmacias del extranjero.

Máquinas SINGER para coser

SE ADQUIEREN
Todos los modelos a 2'50 pesetas semanales

Tenemos el sentimiento de participar al público que, en vista del ENORME AUMENTO en los derechos de Aduanas sobre la introducción de MAQUINAS PARA COSER (pues las Máquinas Inglesas que antes pagaban 8 PESETAS los 100 kilos, hoy día pagan 70; y las Máquinas Americanas, que antes pagaban 9 PESETAS los 100 kilos, hoy día pagan 84, incluso la madera de embalaje), y estando ya agotada las Máquinas Domésticas, Máquinas Industriales, Máquinas Cilíndricas, y Máquinas Cadenetas que fueron introducidas antes de los actuales aranceles, nos vemos en la necesidad de aumentar desde el 21 de Enero próximo, el precio de cada uno de dichos modelos en PESETAS 37'50, cuyo aumento de precio seguirá rigiendo MIENTRAS DUREN los presentes derechos de Aduanas.

Teniendo aún existencias de los siguientes modelos de Máquinas QUE FUERON INTRODUCIDAS ANTES DE LOS ACTUALES ARANCELES

Máquinas Familias.—Máquinas Intermedias.—Máquinas Familias, nuevo modelo.—Máquinas Intermedias nuevo modelo, y Máquinas Giratorias se seguirán vendiendo dichos modelos a LOS PRECIOS DE COSTUMBRE, hasta nuevo aviso.

En las Islas Canarias no sufrirá alteración alguna los precios de las Máquinas por no extenderse a aquella provincia la subida de los derechos de Aduana.

Pidanse catálogos ilustrados que se dan gratis en la sucursal de Córdoba

14, calle Ayuntamiento, 16

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Los dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de **VINO de BUGEAUD**, el tónico más poderoso y agradable a la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El **VINO de BUGEAUD** conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mujeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Exíjanse las firmas **BUGEAUD** y **LEBEAULT** sobre las botellas.
VENTA AL POR MAYOR : P. LEBEAULT y C^a, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

MUEBLES DE LUJO
Y DE TODAS CLASES
DE
JOSE MOLINA Y MOLINA
ALMACENES: LETRADOS NÚMERO 26.

Esta casa tiene su taller mecánico movido a vapor en la calle Cardenal Toledo número 1 (antes Dueñas), pudiendo ser visitado por cuantas personas lo soliciten.
PRECIOS SIN COMPETENCIA

ENFERMOS DEL ESTOMAGO
TOMAD EL
BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO

que es soluble, no irrita y calma los dolores; el del comercio, está adulterado, y contiene siempre sustancias insolubles, que son causa de alteraciones y trastornos en el aparato digestivo y en los intestinos, produciendo las gastritis que se hacen incurables.

Cajas de 2 y de 4 reales

Depósito general: Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11. Madrid.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—De venta en todas las farmacias. Depósito en Córdoba, Marquez y Urbano.

Carne líquida 19 por 100 de peptona

DEL DOCTOR VALDES GARCIA
Montevideo.—América del Sur
Medalla de oro en las Exposiciones de Barcelona de 1888
Paris 1889 y Génova 1891.

EXTRACTO ELABORADO CON LA MEJOR CARNE DE YACA DEL URUGUAY. Eficacísimo y sin rival para combatir la debilidad y enfermedades del estómago, hígado, intestinos, anemia, tisis, etc., y reconstituyente poderoso en la convalecencia. Por mayor, M. García, Representante en España, R. Truño, Fuencarral, núm. 57, segundo, derecha, Madrid.
De venta en la farmacia-droguería de Fuentes Hermanos, Paraíso 10, Córdoba.

Nueva máquina de vapor
SISTEMA COMPOUND

Gran regularidad—Consumo reducido—Fácil manejo y Seguridad en el funcionamiento.

NUEVA CALDERA DE VAPOR
SISTEMA DE HERVIDORES MÚLTIPLES

Seguridad completa para trabajar a altas presiones—Gran rendimiento y rapidez en la producción de vapor—Transporte y conservación fáciles.
Se construyen en los talleres

NUEVO VULCANO
SOCIEDAD NAVEGACIÓN E INDUSTRIA.
Para referencias y demás datos, dirigirse al Administrador de la NAVEGACIÓN E INDUSTRIA.—Barcelona.

GABINETE ODONTOLÓGICO
DE
R. HURTADO MORENO
CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA.
Calle Ambrosio Morales número 4.
CÓRDOBA.

Dentaduras artificiales en todos los sistemas, construidas solo con materiales de primera clase, orificaciones, empastes de platino y cemento, esmalte imitación a hueso artificial y otros preparados, quedando estos en perfecto estado para la masticación, extracciones y demás operaciones, sin dolor, por los nuevos y eficaces procedimientos.

Honorarios al alcance de todas las fortunas. Consulta a todas horas.
Venta de elixires, polvos y opiatas.

Ambrosio Morales número 4.

EL REGENERADOR DE LA VISTA

El "Cristal Cowalt inglés", es superior al conocido por cristal de roca; su color evita la refracción de la luz, e invierte el papel blanco en un colorido opaco bastante agradable; así es que con el uso de dichos lentes puede conseguirse no variar nunca de graduación, y si alguna vez sucede lo contrario, es una rara excepción, que a ello han contribuido males ajenos a la presbicia ni miopía. La Academia de Montpellier, después de escrúpulosas pruebas, ha declarado en un razonado y científico informe ser dicho "Cristal Cowalt", el más adaptable para la conservación del órgano visual.

El señor Viola es el único agente en Andalucía de la casa Harrison Palmer, Londres; para la venta de los cristales "Cowalt", adaptándolos con ayuda de 8 optómetros "Liniers."

Venta. Se hace de un molino de aceituna, nuevo sistema: muele 50 fanegas por hora; una refinadora de aceite, y máquinas de todas clases: la refinadora y molino se montan en 8 días. Dirigirse por correo a Luis San Pastor, Mendez Núñez 11, Cádiz.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 8, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

ANTIGUOS RESFRIADOS
BRONQUITIS - CATARRROS
ENFERMEDADES DEL PECHO
Curación asegurada por las
CÁPSULAS COGNET

Depósito en todas las buenas Farmacias de España
Por mayor: Farmacia COGNET, 43, rue de Saintonge, Paris

ACTIVAS
PILDORAS DE BRISTOL

VEGETALES AZUCARADAS

SEGURAS

Depósito al por mayor señores Vicente Ferrer, Barcelona.

A moneda. Se venden varios muebles en la casa número 48, calle de San Fernando, antes de la Feria. s4-3

Desde el día se arrienda un bonito piso por siete duros en la plazuela de Fritas número 31, frente al Banco; para tratar, calle Manueles número 9. s4-3

LA CASA A. FRAILE
Ayuntamiento 5

Es el único establecimiento en Córdoba que tiene casa propia para la fabricación de sus especiales embutidos en la tan conocida Villa de Candelario. Esta casa acaba de recibir la primera remesa de generos de su fabricación, todo superior. Lo que hace público a sus numerosos compradores y les advierte desconfíen desde luego de los que valiéndose de la justa fama de que goza Candelario en todas partes, quieren hacer pasar gato por liebre, pues ni el clima es trasladable ni hoy por hoy hay más hijos de Candelario en Córdoba que A. Fraile y toda su dependencia. Fíjense bien: Ayuntamiento 5. Teléfono 49. Nota.—También en esta casa se expende el rico escabeche de brusgo procedente de la costa Cantábrica.

Sa'chichón superior a 5'50 y a 6 pesetas kilo, y llevando de 2 kilo en adelante, a 5 y a 5'75 pesetas kilo, y jamones gallegos por piezas a 2 pesetas 40 céntimos kilo.

Bodega. Se arrienda desde el día una bodega para aceite en el corralón plazuela de los Ermitaños (O'ario). En el mismo se veaden botes para conservar. s4-4

El día 29 del actual se extrajo en la calle Gutierrez de los Ríos un perro blanco con las orejas negras, cortadas con un lucero negro en la cabeza y otra pinta del mismo color en el lomo, y un collar con un candado. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo a su dueño en la calle de Mucho Trigo número 6, se lo gratificará. s4-1

Pérdida. Se ha extraviado medalla de oro con una anilla para colgar la como dije en una cadena de reloj. La persona que la haya encontrado y tenga a bien entregársela en la calle de Armas número 4, recibirá una buena gratificación. s4-1

ACADEMIA PREPARATORIA Pompeyo 3.

Para los aspirantes a oficial del nuevo Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado se da preparación completa para una próxima convocatoria, empezando las clases el día 2 de Febrero próximo. Se darán lecciones particulares y a domicilio de partida doble Honorarios módicos. Horas de matrícula de 10 a 12 de la mañana. s4-1

Venta. Se hace de la casa número 10 calle de Lucano: en la misma darán razón. s4-1

Arrendamiento. Para San Juan en adelante se hace de la casa calle de San Zoilo número 2 con muchas habitaciones, su cuadra y torre cubierta puede verse de doce del día a tres de la tarde: para tratar, con su dueño, Ramirez Arellano número 7. s4-1

Puertas usadas. Se venden de sala, gabinete y ventanas de diferentes tamaños, en la calle Ramirez Arellano número 7. s4-1

Bordadora. Se hace de toda clase de bordados. Isabel Lusa 8. s4-1

Se arrienda la casa calle Colón (Tejares) número 17 duplicado, inmediata a la calle Gran Capitán, con grandes departamentos para almacenes de madera ó cualquier industria. Informarse en la Librería del DIARIO.

Venta de castaños y pinos. En el lagar de Don Inigo, a legua y media de esta capital, con carretera y un pequeño trayecto de carril, se venden los castaños y pinos existentes en él; para tratar, con su dueño, que vive calle de los Deanes número 2. s4-1